

## BOURGOIN-JALLIEU

BOURGOIN-JALLIEU

# À la faveur des confinements, Et Colégram se réinvente

**Un local entièrement réaménagé avec un espace pour de futurs ateliers, la possibilité d'acheter des matériaux en ligne... l'association d'art récup'profite des longs mois de fermeture de son local pour se réinventer. En attendant des jours meilleurs...**

Ne dites surtout pas « drive ». Chez Et Colégram, les anglicismes sont bannis. Ni « vente », qui ne colle pas avec l'esprit associatif qui se veut non lucratif.

Quoi qu'elle en dise, l'association, contrainte et forcée de fermer son local municipal, depuis quatre mois cette année et huit mois en 2020, suit l'ère du temps pour survivre.

Des mesures de chômage partiel pour les deux salariées, le fonds de solidarité et une aide du haut-commissariat à l'économie sociale et solidaire permettent de maintenir le bateau à flot. Mais il faut pallier le manque de recettes lié à la fermeture. Surtout si la situation perdure.

L'équipe vient de mettre en place un système de vente en ligne (\*). Inédit dans l'histoire de l'association, vieille dame de 27 ans. Une nouvelle ère donc qui s'ouvre pour cette association qui a profité de ces périodes de confinement pour remettre à plat son projet. « Nous étions déjà dans un processus de réflexion grâce

au Dispositif local d'accompagnement dont l'association a bénéficié. Cela a mis en lumière le fait que nous ne sommes pas qu'un lieu de vente de matériaux de récupération, donnés par des entreprises et des particuliers. Notre local est un lieu de convivialité, un lieu d'aide à la création et un lieu d'exposition ».

## Un lieu de convivialité, d'aide à la création et d'exposition

Partant de ce constat, les membres du conseil d'administration, les salariées et les bénévoles ont retroussé leurs manches pour réaménager complètement le local de la maison des associations situé au 11 passage Dolbeau et créer de nouveaux espaces par thème. Un travail de titan tant cette caverne d'Ali Baba regorge de trésors en tout genre, planqués dans les moindres coins et recoins.

« On a tout déplacé. On a poussé les étagères et on a rangé les réserves. Nos muscles s'en souviennent encore ! », plaisante Danielle Neurdin, que les adhérents connaissent bien, puisque c'est elle qui les reçoit en temps normal, au local. Et le résultat est là. Le lieu est moins chargé, plus clair et plus facile d'accès. Et surtout, il permet la création d'un espace atelier, au fond de la salle, avec une



Pour son nouveau projet, l'équipe a aménagé, au fond du local, un coin destiné à de futurs ateliers créatifs qui pourront être animés par des bénévoles. Photo Le DL/Cé.L.

sortie donnant sur le parc des Lilattes. « Notre nouveau projet ne prévoit plus d'animations dans les structures. Elles sont dorénavant réalisées par un prestataire à qui nous sous-traitons. Nous avons également stoppé les formations trop compliquées à mettre en place. Mais nous tenions à proposer des animations, enfant ou adulte, à nos adhérents. Il nous manquait un lieu pour ça. Nous l'avons enfin », se réjouit Isabelle Bourbon.

Célia LOUBET

(\* ) Commandes à emporter sur le site [Etolegram.fr](http://Etolegram.fr)

RETROUVEZ LA VIDÉO SUR [ledauphine.com](http://ledauphine.com)

## « On revient au cœur de la philosophie d'Et Colégram »



Un nouvel atelier et le lancement de « Boîtes à créa », composées de matériel et d'une fiche pédagogique.

Pour compenser le manque de formation et d'animations, l'équipe a eu l'idée de vendre des « boîtes à créa », composées de matériel et d'une fiche pédagogique. Enfin, pour assurer la convivialité, qui fait partie de l'ADN de l'association, « une équipe de choc de bénévoles va installer un coin salon à l'entrée ». Un lieu d'exposition réservé aux artistes ou aux adhérents a également été pensé, à côté de la caisse. Le nouveau projet mise beaucoup

sur la trentaine de bénévoles surnommés les « Ribis » (Recherche et initiative en bonnes idées.) « Et Colégram était devenue une entreprise avec sept salariés. Aujourd'hui, nous avons revu les missions des deux salariées et souhaitons que les bénévoles reprennent toute leur place. Certains pourraient penser que nous avons baissé la voile. On revient plutôt au cœur de la philosophie d'Et Colégram », se plaît à dire la présidente.